

Salzburgo – Una extraordinaria composición

Experimentar las maravillas arquitectónicas y culturales en 2024 con todos los sentidos

Sus majestuosas iglesias y monasterios, sus amplias plazas y sus suntuosos palacios convierten a Salzburgo en una de las ciudades barrocas más bonitas del mundo. La extraordinaria belleza arquitectónica de la ciudad tiene sus orígenes durante la época de los príncipe-arzobispos. Mientras la dinastía de los Habsburgo dejaba sus huellas en el resto de Austria, Salzburgo se constituía como un principado eclesiástico de gran importancia. Los príncipe-arzobispos invirtieron las enormes riquezas procedentes del comercio de la sal, los minerales y las piedras preciosas en imponentes obras arquitectónicas. De esta manera establecieron las bases para que Salzburgo se haya convertido en la ciudad de la música, del arte y de la cultura que conocemos hoy día.

El principado eclesiástico de Salzburgo concluyó en 1803. Todavía hoy, su extraordinario legado arquitectónico y cultural se puede observar en toda la ciudad. Las iglesias, los castillos y las plazas de la época se han convertido en inigualables escenarios, que albergan los eventos de música y cultura del más alto nivel que caracterizan a esta ciudad. Asimismo, muchos de los talleres y manufacturas tradicionales, la cultura del café y las cervecerías tienen su origen en aquella época. En el año 2024, Salzburgo honrará sus raíces, a la vez que cultivará el espíritu de los príncipe-arzobispos, los cuales apostaban por la modernización constante y la libertad creativa.

El legado arquitectónico de los príncipe-arzobispos

Durante cuatro siglos, los príncipe-arzobispos de Salzburgo contrataron arquitectos y artistas italianos para convertir el centro de la ciudad en una pequeña Roma. El príncipe-arzobispo Wolf Dietrich fue una figura clave para la llegada del barroco a la ciudad. Ordenó construir amplias plazas como la Plaza de la Residencia y grandes avenidas como la Hofstallgasse, así como la Antigua Residencia con sus 15 salas de representación. En la actualidad la Residencia es la entrada al barrio museístico DomQuartier, que engloba también la Catedral de Salzburgo de 1.250 años de antigüedad y el monasterio benedictino de San Pedro. Este conjunto único engloba un total de cuatro museos y nos brinda unas vistas espectaculares del casco antiguo. En 2024 celebramos el 10º Aniversario del DomQuartier, así como el 450º Aniversario del nacimiento del príncipe-arzobispo Markus Sittikus. Este gobernador dio nombre al Castillo de Mirabell, reconstruyó la Catedral de Salzburgo en 1598 tras un devastador incendio, e hizo construir el Castillo de verano de Hellbrunn, su Parque y los famosos Juegos de Agua. Asimismo, el Museo del Folklore y el Castillo de los Meses también celebran su 100º Aniversario en 2024. Gracias a la visión arquitectónica de los príncipe-arzobispos, el casco antiguo de Salzburgo se ha convertido a lo largo de los siglos en una joya del barroco. En 1997 fue declarado Patrimonio Cultural de la UNESCO.

- **DomQuartier Salzburg**, www.domquartier.at
- **Catedral de Salzburgo**, www.salzburger-dom.at
- **Castillo de Hellbrunn y Juegos de Agua**, www.hellbrunn.at
- **Museo del Folklore**, www.salzburgmuseum.at/volkskundemuseum

Salzburgo se convierte en una importante metrópolis de la música

Otro punto importante para declarar a Salzburgo Patrimonio Cultural de la Humanidad son sus logros en el mundo de la música clásica, otro legado más de los príncipe-arzobispos. Durante su reinado construyeron importantes salas de conciertos y contrataron a compositores y músicos de corte de toda Europa. Además, los artistas locales como Wolfgang Amadeus Mozart (1756 – 1791) gozaron de gran apoyo y de mucha libertad creativa. La figura clave en el desarrollo de la música y el teatro fue el gran amante de la cultura Markus Sittikus, el cual hizo construir el Teatro de la Corte, hoy el Landestheater. También, gracias a él, se representó en 1614 por primera vez en la historia una ópera al norte de los Alpes, concretamente en la Sala Carabinieri de la Antigua Residencia. Muchos de los importantes eventos musicales de Salzburgo en la actualidad se celebran en los grandes escenarios de la ciudad de esta época: la Catedral y la Plaza de la Catedral, la Iglesia Colegiata, la Iglesia de San Pedro, la Escuela de Equitación, el Aula Magna de la Universidad, el Castillo de Mirabell y la Fortaleza Hohensalzburg. En años posteriores se han ido sumando otros lugares emblemáticos como la Gran Casa del Festival y el Mozarteum Salzburgo.

Eventos musicales destacados en Salzburg en 2024

- **Semana de Mozart Salzburgo, del 24 de enero al 4 de febrero de 2024:** La Fundación Internacional Mozarteum se constituyó en 1880 y en 1956 organizó la primera Semana de Mozart. El evento se ha convertido en el festival de Mozart más importante del mundo y el programa de 2024 ofrece conciertos, óperas, teatro y cine de Mozart, y por primera vez también de Antonio Salieri. www.mozarteum.at
- **Festival de Pascua de Salzburgo, del 22 de marzo al 1 de abril de 2024:** Este año, el Director Artístico Nikolaus Bachler nos invita a un viaje musical a Italia. La Orchestra dell' Accademia Nazionale di Santa Cecilia de Roma inaugura el Festival con el estreno de la ópera "La Gioconda" de Amilcare Ponchielli. En los papeles principales veremos a estrellas como Anna Netrebko y Jonas Kaufmann. www.osterfestspiele.at
- **Festival de Pentecostés, del 17 al 20 de mayo de 2024:** Este festival se celebró por primera vez en 1973 por iniciativa del famoso director, oriundo de Salzburgo, Herbert von Karajan. La actual Directora Artística Cecilia Bartoli nos ofrecerá una vez más un extraordinario programa. www.salzburgerfestspiele.at
- **Gran Festival de Salzburgo, del 18 de julio al 31 de agosto de 2024:** En esta 104ª Edición del Festival de Salzburgo, tomará las riendas como Directora Artística la directora de teatro y dramaturga Marina Davydova. Además de las representaciones de famosas óperas y el clásico "Jedermann" de Hugo von Hofmannsthal en la Plaza de la Catedral, cabe destacar otros eventos culturales menos conocidos, como por ejemplo la "Ouverture spirituelle". Este concierto marca el inicio del festival y se centra en la música sacra y el diálogo entre las religiones. El programa detallado para 2024 se publicará a mediados de diciembre. www.salzburgerfestspiele.at

Una amplia variedad de escenarios

Con más de 4.500 eventos culturales al año, Salzburgo se merece el título de "Escenario del Mundo". Además de los grandes escenarios históricos, el casco antiguo mismo se convierte frecuentemente en un gran escenario al aire libre para conciertos y escenificaciones de teatro. Uno de los espacios más importantes es sin duda el Teatro de Marionetas de Salzburgo, que en 2024 celebra su 111º aniversario. Su singular técnica de representación con títeres y ma-

rionetas es única en el mundo, y por este motivo fue incluida en la lista del Patrimonio Inmaterial de la Humanidad en 2016. Este año podremos asistir aquí a obras como “El principito” de Antoine de Saint-Exupéry y “La Flauta Mágica” de Mozart, además de a la representación de “The Sound of Music”, el gran éxito de estos últimos años. La escenificación de “The Sound of Music” volverá también al Landestheater de Salzburgo en enero. El programa del Landestheater de 2024 nos ofrece además otros estrenos interesantes como la obra “Amadeus” de Peter Shaffer en la Semana de Mozart. Entre los eventos escénicos más importantes del calendario cultural cabe destacar el festival Sommerszene, que nos trae un interesante programa de danza, teatro y performance.

- **Teatro de Marionetas de Salzburgo**, www.marionetten.at
- **Teatro Landestheater Salzburgo**, www.salzburger-landestheater.at
- **Festival Sommerszene Salzburgo**, del 3 al 15 de junio de 2024, www.szene-salzburg.net/sommerszene

Mercados de Navidad en escenarios barrocos

El imponente legado arquitectónico barroco de los príncipe-arzobispos en el casco antiguo de Salzburgo es el escenario ideal para los románticos Mercados de Navidad en diciembre. Los orígenes del famoso Salzburger Christkindlmarkt en la Plaza de la Catedral y la Plaza de la Residencia datan de hace más de 500 años. Su formato actual, con 100 puestos de artesanía y delicias tradicionales tienen su origen en el año 1974. Asimismo, en la Fortaleza Hohensalzburg, la iluminación navideña del mercado “Salzburger Festungsadvent” transforma su Patio Interior todos los fines de semana de Adviento. Y por supuesto tenemos que destacar otros mercados tradicionales como el Weihnachtsmarkt del Castillo de Mirabell y el Hellbrunner Adventzauber en el Castillo de Hellbrunn, así como el famoso recital navideño Salzburger Adventsingen. Por otra parte, en 2024 celebramos el 10º aniversario del Museo de la Navidad, un espacio único en toda Europa, que nos muestra los orígenes del calendario de adviento y de la decoración navideña. Está abierto al público durante todo el año, y su extraordinaria exposición incluye singulares piezas de los famosos talleres Wiener Werkstätten y de la región Erzgebirge (Montes metálicos), así como objetos tradicionales navideños de Alemania del Sur y de Austria.

- **Salzburger Christkindlmarkt en la Plaza de la Catedral y la Plaza de la Residencia**, del 21 de noviembre de 2024 al 1 de enero de 2025, www.christkindlmarkt.co.at
- **Salzburger Festungsadvent**, del 22 de noviembre al 23 de diciembre de 2024, www.salzburg-burgen.at
- **Hellbrunner Adventzauber**, del 21 de noviembre al 24 de diciembre de 2024, www.hellbrunner-adventzauber.at
- **Weihnachtsmarkt am Mirabellplatz**, del 21 de noviembre al 24 de diciembre de 2024, www.weihnachtsmarkt-salzburg.at
- **Salzburger Adventsingen im Großen Festspielhaus**, del 1 al 17 de diciembre de 2024, www.salzburgeradventsingen.at
- **Salzburger Weihnachtsmuseum**, www.salzburger-weihnachtsmuseum.at

Vacaciones en Salzburgo – Disfrutar de cada momento con todos los sentidos

Esta pequeña ciudad famosa en todo el mundo nos seduce con una extraordinaria mezcla de arquitectura, historia, cultura y naturaleza. Su reducido tamaño nos permite descubrir todos sus rincones cómodamente a pie o en bicicleta. Recomendamos un paseo por el Monte Mönchsberg para ver el amanecer, seguido de una parada en la histórica panadería de San

Pedro para degustar el pan recién sacado del horno. También hay numerosos senderos temáticos que nos permiten descubrir el casco antiguo disfrutando de la cultura y de la actividad física a la vez. Una extensa red de caminos para bicicleta nos muestra todo el verdor de Salzburgo y recorriendo el río Salzach o el río Alm encontraremos paz y tranquilidad. Un elemento que siempre está presente en Salzburgo es el agua. Durante nuestra ruta nos podemos refrescar en una de las numerosas fuentes de la ciudad, visitar el museo temático WasserS-piegel en el Mönchsberg o sorprendernos con los Juegos de Agua de Hellbrunn. El bono turístico Salzburg Card (24h, 48h o 72h) es la oferta perfecta para los visitantes que quieran descubrir y disfrutar de la ciudad con todos los sentidos. Incluye la entrada gratuita a todos los monumentos y museos, y el uso gratuito de todos los medios de transporte público.

- **Rutas temáticas “Salzburg Stadtwandern”**, www.salzburg.info/stadtwandern
- **All inclusive Salzburg Card (24h, 48h y 72h)**, www.salzburg.info/salzburg-card

Empresas con tradición y auténtica artesanía

El casco antiguo de Salzburgo ha conseguido conservar la tradición y su ambiente nostálgico. Muchas de las manufacturas y talleres tradicionales situadas en los pasajes de Salzburgo y en calles históricas como la Goldgasse, la Judengasse o la famosa Getreidegasse, todavía hoy conservan sus históricos carteles, y continúan siendo negocios familiares. Algunos de estos lugares tienen sus orígenes en la época de los príncipe-arzobispos. En la Plaza del Ayuntamiento por ejemplo se encuentra la tienda de textiles de calidad de la familia Sperl, que lleva en manos de la familia desde hace 460 años. Las bóvedas históricas de la tienda son espectaculares, al igual que los frescos que decoran las bóvedas de la librería Höllgrigl situada a pocos metros de distancia. Se trata de la librería más antigua de Austria ya que abrió sus puertas hace 430 años, en 1594. También la cultura del café tiene una larga tradición en Salzburgo, destacando manufacturas tradicionales como la cafetería-pastelería Fürst con una historia de 140 años, y que ofrece la “Original Salzburger Mozartkugel” desde 1890. Además, debemos mencionar otra bebida que tiene sus raíces en la época de los príncipe-arzobispos. A finales del s.XIV se establecieron en Salzburgo las primeras cervecerías comerciales. Hoy en día, esta ciudad se ha convertido en la “Capital de la cerveza” de Austria. Aquí podremos degustar el delicioso zumo de cebada en cervecerías tradicionales, en fábricas más modernas y también en los acogedores jardines de cerveza, acompañado por exquisitos platos tradicionales.

- **Negocios con tradición en Salzburg** www.salzburg.info/traditionsbetriebe
- **Cultura cervecera en Salzburg**, www.salzburg.info/bierkultur

Para más información:

Tourismus Salzburg, Auerspergstraße 6, 5020 Salzburg, Austria
Tel.: +43/662/889 87 - 0, Fax: +43/662/889 87 - 32, www.salzburg.info, #visitsalzburg

Contacto para la prensa:

Ines Wizany, Tel.: +43/662/889 87 – 303, presse@salzburg.info

Última actualización: 2 de noviembre de 2023